

México DF a 28 de octubre de 2010.

La diputada Gabriela Cuevas Barron, presidenta
de la Comisión del Distrito Federal.

Entrevista concedida a los medios de información
en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- Es lamentable que esta violencia esté en la ciudad y, desde luego, desearle a los familiares de estas víctimas que puedan encontrar paz y, sobre todo, que puedan encontrar que no haya impunidad, que encuentren justicia también.

Porque si empezamos con muertes en la ciudad que queden sin ser esclarecidas o que se queden nada más en la sospecha o en la especulación, pues eso genera los peores incentivos y haría que el Distrito Federal se vuelva un territorio como lo vemos en algunos otros estados de la República.

Sin duda, va a ser fundamental que las autoridades locales den una explicación a fondo y, sobre todo, que expliquen por qué vienen negando la presencia del narcotráfico y el crimen organizado en la ciudad desde hace tanto tiempo.

Si se llega a esos extremos es porque se permitió en lo chiquito, porque se permitió el narcomenudeo, porque el gobierno de la ciudad no hizo nada con quienes estaban vendiendo drogas afuera de las escuelas o afuera de los deportivos y envenenando a nuestros niños.

Lo que sí vamos a estar exigiendo desde aquí, como presidenta de la Comisión del Distrito Federal, pero también como capitalina, es que aquí no queremos que pasen esas cosas; le pediremos también a las autoridades locales que se coordinen

con quien tengan que coordinarse para que ya no vuelvan a suceder estas matanzas en nuestra querida ciudad.

PREGUNTA.- ¿Ya es sistemático que sean de jóvenes este tipo de afectaciones, no sólo en el DF, sino en todo el país?

RESPUESTA.- Lo que pasa es que los jóvenes son la población más vulnerable y están más expuestos a esta parte de drogas, son como el público que buscan los narcotraficantes y los narcomenudistas.

Ya no sólo se van por aquellos que quieren consumir, sino que buscan compradores y que lastima que sea contra los jóvenes, porque es la generación que puede darle un mejor futuro a nuestro país y puede construir un mejor presente.

Sin duda, hay que condenar a las personas que hacen estas tragedias, que hacen que nuestra ciudad se llene de sangre, es muy triste; hay que condenarlo, como sociedad no podemos permitir ni acostumbrarnos en ningún momento a que esto suceda, no podemos tolerarlo.

Nuestras autoridades deben actuar, deben darnos explicaciones y, sobre todo, deben combatir a los criminales que hicieron esta tragedia.

PREGUNTA.- Hace una hora el secretario de Gobernación dijo que el gobierno no debe replegarse, porque sería dejar a la nación como rehén de grupos delictivos, aquí la situación es el no replegarse es precisamente militares, ¿estarían a favor de que empezara a ver ya rondín militar para evitar o disuadir estos grupos delictivos?

RESPUESTA.- Hay que recordar que lo que tiene que ver con narcomenudeo y lo que tiene que ver con homicidios es competencia local, lo primero que tiene que hacer el gobierno del Distrito Federal es actuar, que se abran las investigaciones, que se esté informando a la ciudadanía puntualmente para que no sigamos perdiendo la confianza y que si necesita el gobierno local que entren otras autoridades sean ellos mismos quienes lo soliciten.

Pero tenemos miles y miles de policías en la ciudad, habrá que ver si realmente están haciendo o no su trabajo y si se pueden combatir y prevenir este tipo de situaciones para que podamos sentirnos seguros quienes vivimos en la ciudad.

Si no pueden, lo elemental es que pidan ayuda, pero deben nacer del mismo gobierno de la ciudad, para que después no se convierta en un problema político, sino más bien sea un espacio donde puedan cooperar por el bien de todos nosotros quienes vivimos en la ciudad.

PREGUNTA.- Pero si los mismos policías no pueden, porque ya hay zonas rojas, están coludidas con la delincuencia, ¿qué se puede hacer?, ya los policías están coludidos con ellos.

RESPUESTA.- Si los policías no pueden, quien debe reconocer la incompetencia de la policía es su jefe y debiera ser entonces el Jefe de Gobierno quien pidiera el auxilio del gobierno federal.

En lo personal, lo que quiero ver es que actúen, es que nos den explicaciones y es que los culpables sean castigados con todo el rigor de la ley; si no son castigados, estos hechos podrían repetirse y sería lo más lamentable que pudiera ocurrirle a una ciudad como la nuestra.

Pero la explicación que también quisiera oír es por qué reiteradamente el gobierno de la ciudad ha negado la presencia de las drogas, del narcotráfico, el crimen organizado en la ciudad y hoy lo vemos manifiesto, tal vez, podría haberse prevenido si no quisieran tapar el sol con un dedo.

Ojalá el gobierno de la ciudad no nos mienta y ojalá nos dé una explicación muy clara y castigue a los responsables de esta matanza tan terrible.

Muchas gracias.

-- ooOoo --

